
  �� تحذیر شدید اللهجة!!!!!
 

⛔⛔⛔⛔🚫🚫🚫🚫 
 

 جمیع النصوص الخاصة بالدورة التعلیمیة علیها حقوق محفوظة، ولا یحق لأي شخص إستخدام هذه النصوص في مؤلفات خاصة
 وأغراض مادیة شخصیة كدورات تعلیمیة مقابل مبلغ مالي او بیعها بطرق مختلفة، وسیكون عرضة للجزاء القانوني في حال وجود

 اي مساس بتلك الحقوق ....... ��
 
 
 
 

  �� ​الدرس التاسع:
 

   ​الظروف والكلمات الدلالیة الخاصة بزمن المضارع التام:
 

 �� تم وبحمد االله التعرف على الازمنة التامة في اللغة الإنجلیزیة وتعرفنا على كیفیة صیاغة وكتابة الجمل بالشكل الصحیح الیوم
 سنتعرف على على الظروف والكلمات الدلالیة التي تدل على تلك الأزمنة ........

 
 

  �� ​الظروف والكلمات الدلالیة الخاصة بزمن المضارع التام:
 

 Already(للتو), Just(للتو), Recently(حدیثاً), Lately(مؤخراً), Ever(من قبل
 ), Never(أبداً), Yet(حتى الآن).

 
 

  �📢📢� ​ملاحظة 1:
 

  الظروف والكلمات الدلالیة
 

Already، Just، Recently، Lately، Never   
 تأتي بین فعل الحدث والفعل المساعد

  الخاص بزمن المضارع التام (have/has) مثال على ذلك ��
 

.He has already finished his work  
 لقد انتهى للتو من عمله.

 
.She has just arrived at house  

  لقد وصلت إلى البیت للتو.
 

.Omar has lately arrived at his mother's house  
  لقد وصل عمر مؤخراً إلى منزل امه.

 
.I have never met him  

  انا لم اقابله ابداً.
 



 
  �📢📢� ​ملاحظة 2:

 
 الكلمة الدلالیة yet تستخدم مع الجملة المنفیة، بینما ever تستخدم مع الجملة الإستفهامیة مثال على ذلك ��

 
.I have not received any gifts yet  

 انا لم استلم اي هدیة حتى الآن.
 

?Have you ever seen Eiffel tower  
  هل رأیت برج ایفل من قبل؟

 
 

  �� إیضاح 1 ......
 

  توضیح من باب الدقة في الإستخدامات بالنسبة للكلمات Just, Already, Yet من حیث الإستخدام:
 

 ⃣ 1 نستخدم just مع المواقف التي تحصل حدیثاً مثال على ذلك ��
 

.We have just eaten dinner  
  نحن للتو تناولنا العشاء.

 
 ⃣ 2 نستخدم already مع المواقف التي تحصل في وقت اسرع من المتوقع مثال على ذلك ��

 
I have already finished 20 pages  

  انا للتو انهیت عشرین صفحة.
 

 ⃣ 3 نستخدم yet مع الجملة الفعلیة عندما نعتقد بأن الحدث او الموقف سیحصل قریباً مثال على ذلك ��
 

.I have not eaten lunch yet  
  انا لم اتناول الغداء حتى الآن.

 
 

 �📢📢� ملاحظة 3:
 

 یمكننا أن نستخدم before مع زمن المضارع التام لتوضیح التأكید بأن نفس الحدث قد وقع من قبل مثال على ذلك ��
 

.I have seen him before  
  لقد رأیته من قبل.

 
.I have heard this voice before  

  لقد سمعت هذا الصوت من قبل.
 

.I have come here before  
  لقد اتیت إلى هنا من قبل.

 
 



  �� ​إیضاح 2 ......
 

 ⃣ 1 یمكننا إستخدام ever مع الجمل الإستفهامیة المثبتة والجمل الإستفهامیة المنفیة مثال على ذلك ��
 

?Have you ever been to England 
  هل ذهبت إلى انجلترا من قبل؟

 
?Haven't you ever eaten Chinese food 

  الم تأكل الطعام الصیني من قبل؟
 

  ⃣ 2 یمكننا أیضاً إستخدام ever مع الكلمات التالیة nothing, nobody, مثال على ذلك:
 

.Nobody has ever said that to me before 
  لا احد ابداً قال ذلك لي من قبل.

 
.Nothing like this has ever happened to us 

  لاشيء مثل هذا قد حدث لنا من قبل.
 

 ⃣ 3 یمكننا أیضاً إستخدام ever مع first time مثال على ذلك ��
 

.It's the first time that I've ever eaten dessert 
  انها المرة الأولى التي أتناول فیها الحلویات.

 
.This is the first time I've ever been to England 

  هذه المرة الأولى التي اذهب فیها إلى إنجلترا.
 

 ⃣ 4 یمكننا أن نستخدم already بین الفعل والفعل المساعد الخاص بزمن المضارع التام وایضاً في نهایة الجملة الفعلیة لهذا الزمن
 بالنسبة للجملة المثبتة والإستفهامیة مثال على ذلك ��

 
.I have already been to Tokyo 

  انا للتو ذهبت إلى طوكیو.
 

.I have been to Tokyo already 
  انا للتو ذهبت إلى طوكیو

 
?Have you already written to John 

  هل كتبت بالفعل إلى جون؟
 

?Has she finished her homework already  
  هل انتهت من واجباتها بالفعل؟

  
 ⃣ 5 یمكننا أن نستخدم yet في نهایة الجملة بالنسبة للجملة المنفیة والإستفهامیة مثال على ذلك ��

 
?Has he arrived yet 

  هل وصل حتى الان؟
 



.They haven't eaten yet 
  هم لم یأكلوا حتى الآن.

 
  

  �� إستزادة .......
 

  �� یستخدم زمن المضارع التام للتعبیر عن حدث وقع في الماضي ومازال مستمراً حتى الوقت الحاضر مع الكلمات التالیة:
 

 ⃣ Since 1 (منذ)
 ⃣ For 2 (لمدة)

 ⃣ So far 3 (حتى الآن)
 

  �📢📢� ملاحظة 4:
 

 �� نستخدم since مع بدایة فترة زمنیة معینة او مع بدایة حدث او موقف في فترة سابقة مثال على ذلك ��
 

.He has lived in London since 2004 
 هو یعیش في لندن منذ عام 2004.

 
.I have lived in London since my father worked in it 

 انا اعیش في لندن منذ أن عمل والدي بها.
 

 �� نستخدم for مع فترة زمنیة معدودة ایام، اسابیع، شهور، سنوات...... الخ مثال على ذلك ��
 

.I have lived in London for 20 years  
  انا اعیش في لندن من 20 سنة.

 
 ⚫  نستخدم so far في اخر الجملة المثبتة بمعنى حتى الآن للدلالة أن الحدث مستمر من الماضي إلى الحاضر مثال على ذلك ��

 
.He has received 3 letters so far 

  لقد استلم 3 رسائل حتى الآن.
 

.I have only met half of the staff so far 
 لقد قابلت نصف الموظفین فقط حتى الآن.
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